
PRESIDENTE LAGOS CALIFICÓ COMO INACEPTABLES GASTO DE 
ADMINISTRACIÓN DE ISAPRES Y AFP 
Durante una visita al nuevo servicio de urgencia del Hospital San Juan de Dios, el 

Mandatario explicó que estos cobros excesivos perjudican a los afiliados de los 
sistemas privados de salud y previsional. “¿Quién tiene costos de administración 

más altos, las Isapres o Fonasa? Entonces, cuando se habla de mejorar, mejorar es 
para todos, también para el sector privado”, recalcó. 
En otro tema, el Jefe de Estado se mostró confiado en que el Senado aprobará la 
nomina enviada para la conformación del nuevo directorio de Televisión Nacional. 

“Confío en que aquellos que vetaron a Oscar Godoy no veten a Daniel Platovsky. 
Confío en que en Chile podamos vivir en una sociedad plural, en donde la gente no 

sea vetada en función de lo que escribe”, sostuvo. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta mañana los avances de la 
reforma a la salud y planteó que este proceso de mejoramiento también debe llevarse a 
cabo en el sector privado. Al respecto, criticó el alto costo que las Isapres, al igual que 
las Administradoras de Fondos de Pensión (AFP), cobran a los afiliados para 
administrar sus recursos. "Los costos administrativos de las Isapres son inaceptables. Y 
los costos administrativos de la AFP en el tema previsional son inaceptables", dijo luego 
de visitar el nuevo servicio de urgencia del Hospital San Juan de Dios. 
 
En sentido, explicó que Fonasa gasta menos en la administración de los recursos de sus 
usuarios que las Isapres o AFP. "¿Cuánto de la cotización a las AFP va a costos de 
administración? Trece por ciento, trece por ciento. ¿Quién tiene costos de 
administración más altos, las Isapres o Fonasa? Entonces, cuando se habla de mejorar, 
mejorar es para todos, también para el sector privado. ¿Y las utilidades de las Isapres 
respecto del capital invertido?", indicó. 
 
Por esa razón, destacó que es tan importante que la reforma a la salud considere la 
creación de una autoridad sanitaria, tal como ya fue aprobada por el Parlamento. La 
nueva legislación busca así asegurar los derechos de los usuarios, independiente de si 
imponen en una Isapre o en Fonasa. "Cuando se establece una autoridad sanitaria, es 
para que esa autoridad sanitaria vea lo que ocurre allá y acá, en ambos lados", aseguró. 
 
Además, como las Isapres concentran –y privilegian- entre sus clientes a la población de 
menor riesgo, el Mandatario defendió la necesidad de contar con fondos solidarios que 
pasen de un sistema a otro. "Cuando usted llega ya mayor, a los 65 años, pues que se 
vaya al sector público, porque tiene demasiados riesgos. Entonces, es lógico que cuando 
eso es así, los fondos solidarios tienen que ir de un sistema a otro. Si el día de mañana 
los que están en el sector privado son mayoritariamente mujeres y mayores de 65 años, 
pues será a la inversa", dijo. 
 
El Presidente Lagos hizo estas declaraciones tras visitar el nuevo servicio de urgencia 
del Hospital San Juan de Dios, ubicado en el Centro de Atención Dr. Rodolfo Armas 
Cruz, que reemplazó a la tradicional posta Nº 3. "La antigua Posta 3 es del año 1942 y 
en su momento se hizo con aporte de vecinos muy distinguidos. Después, el año 54 
llegó el hospital y me parece que 50 años después había que dar un salto y el salto es el 
centro de tratamiento que está ahí. Ahí hay invertido 13.500 millones, a los cuales ahora 
se agregan modestos 80 millones para poder tener un servicio de urgencia como 
corresponde", afirmó. 
 



Durante la actividad, a la que asistió en compañía del ministro de Salud, Pedro García, 
también fueron entregadas 8 nuevas ambulancias destinadas a reforzar el Servicio de 
Atención Médica de Urgencia (SAMU) de la Región Metropolitana. "Es muy 
importante el esfuerzo de la Región Metropolitana, al incorporar estas ocho nuevas 
ambulancias, con una inversión de 145 millones", manifestó. 
 
Igualmente, subrayó los esfuerzos realizados por el Gobierno para mejorar el sistema de 
atención de urgencias, área donde se han invertido 28 mil millones de pesos en los 
últimos 5 años. "En el ámbito de urgencias hemos invertido en mi Gobierno 18.500 
millones. Este año, a los 18.500 estamos sumando 9.500 más, y entonces estamos 
llegando a 28 mil millones para mejorar las urgencias a lo largo del país", expresó. 
 
En otro tema, el Jefe de Estado se mostró confiado en el éxito de la reforma a la salud y 
valoró que hoy sólo se critique la gradualidad con que serán incluidas las distintas 
patologías en el Plan Auge. "La gradualidad es lo que nos permite la seguridad en el 
éxito de lo que estamos haciendo. Si algunos están molestos porque no andamos más 
rápido, lo siento tanto, pero me alegro que piensen que ahora es tan bueno el AUGE que 
tiene que aplicarse todo de una sola vez. Son los mismos que antes me decían que era 
tan malo que no había que aplicarlo nunca", sostuvo. 
 
Asimismo, el Mandatario pidió a los parlamentarios que piensen en todos los chilenos al 
momento de discutir los temas referidos a la reforma de la salud. "Estamos en la etapa 
final de la reforma y ahora tenemos que resolver los puntos finales que están en debate 
en el Senado. Quisiera rogar a los amigos senadores que por favor se pongan una mano 
en el corazón y legislen pensando en el bien de Chile y de los 15 millones, porque 
algunos piensan más en qué es lo que puede ocurrir en el sector privado", afirmó. 
 
En la ocasión, el Mandatario sostuvo que, tal como se ha avanzado en la reforma de la 
salud, es necesario abordar el daño previsional que afecta a miles de chilenos por el 
paso desde el INP al sistema privado de pensiones implantado durante el régimen 
militar. "Tenemos tareas pendientes con lo que significa el daño previsional que aquí se 
ha producido", dijo, y agregó que "ese tema tenemos que abordarlo y espero que quede 
definido antes de que deje mi Gobierno. Por lo menos, quiero que este tema esté puesto 
en el debate público, porque es un tema muy profundo". 
 
Como punto de partida anunció la realización de un estudio para determinar los 
problemas del sistema de pensiones. "Próximamente, entonces, habrá un estudio sobre 
los temas previsionales que va a señalar cuál es el desafío que tenemos como chilenos y 
que lo vamos a tener que abordar de la misma forma que estamos abordando la reforma 
en salud", adelantó. 
 
Finalmente, requerido sobre la nueva nómina para la conformación del directorio de 
Televisión Nacional, el Mandatario señaló que espera que Daniel Platovski no sea 
vetado como fue Oscar Godoy, hecho que calificó como "una página triste en la historia 
del desarrollo y la cultura en Chile". Por ello, expresó: "confío en que aquellos que 
vetaron a Oscar Godoy no veten a Daniel Platovsky. Confío en que en Chile podamos 
vivir en una sociedad plural, en donde la gente no sea vetada en función de lo que 
escribe", concluyó. 


